
ПРОТОКОЛ ЗАСЕДАНИЯ ПРЕЗИДИУМА ФФКМ
19 ФЕВРАЛЯ 2021 ГОДА

19.00 (в удаленном режиме)

Присутствовали:  Президент ФФКМ Рабер И.Я.,  вице-президенты Овсянников О.В.,
Аксенов  Э.М.,  Устинов  К.И.,  ответственный  секретарь  Вереземская  О.И.,  члены
президиума Иванов О.А.,  Кандыба С.П.,  Курочкин В.С.,  Маркова О.Д.,  Росляков С.С.,
Харченко А.В., члены дирекции Гончаров М.А., Галиев С.А., советник президента по
правовым вопросам Ткалина В.Н.

1. Прием в члены ФФКМ. 
Слушали:  Рабер И.Я.  с  заявлениями о приеме в члены ФФКМ от Абасовой М.А.  и
Шеховцовой А.В. 
Постановили: Принять (единогласно).

2. Анализ выступлений спортсменов – членов московских сборной команды на
главных внутренних стартах России:
Слушали:  Аксенова  Э.М.  и  Маркову  О.Д.  с  анализом  выступлений  московских
спортсменов – членов сборной команды на чемпионате России, которые отметили
высокий уровень женского одиночного катания и танцев на льду. 
Слушали: Рослякова С.С., который отметил, что московские фигуристки, принявшие
решение перейти в парное катание, переезжают в другие регионы (Санкт-Петербург,
Пермский край), поскольку в Москве наблюдается дефицит партнеров. 
Постановили: Принять информацию к сведению; выйти в ФФККР с предложением
указывать в документах московский регион у пары в том случае, если партнерша из
Москвы. 

Слушали:  Овсянникова  О.В.  с  анализом выступлений московских спортсменов на
Первенстве  России  среди  юниоров,  который  также  отметил  высокий  уровень
московского  женского  одиночного  катания.  В  то  же  время  было  отмечено
отставание Москвы в парном катании от других регионов России (Санкт-Петербург,
Пермский  край),  а  также  об  острой  конкуренции  между  Москвой  и  Санкт-
Петербургом в мужском одиночном катании и Москвой и Московской областью в
танцах на льду. 
Постановили: Принять информацию к сведению. 

Слушали: Харченко А.В. с анализом выступлений московских команд на чемпионате
и Первенстве по синхронному катанию на коньках, которая отметила, что впервые в
чемпионате России приняло участие шесть команд, что соответствует требованиям
действующей  ЕВСК  по  присвоению  звания  «Мастер  спорта  России».  Также  было
отмечено,  что  московская  команда  мастеров  («Кристалл  Айс»,  УОР  №4  им.  А.Я.
Гомельского)  заняла  второе  место,  сократив  отставание  от  лидеров  (команда
«Парадиз»,  Санкт-Петербург)  до  17  баллов.  В  Первенстве  России  среди  юниоров
московская команда («Кристалл Айс джуниор», УОР №4 им. А.Я. Гомельского) заняла
также второе место. 
Постановили: Принять информацию к сведению. 

3.  О  подаче  московскими  спортивными  организациями  заявок  на  участие  в
смотре-конкурсе «Ростелеком» за 2020 год.
Слушали: Иванова О.А. о подаче заявок московскими спортивными организациями
на  смотр-конкурс  на  призы  «Росктелеком»,  который  проводится  по  двум



номинациям «Высшее спортивное мастерство» и «Подготовка спортивного резерва»
по  видам  «фигурное  катание»  (одиночное  женское  и  мужское  катание,  парное
катание, танцы на льду) и «синхронное катание». 
По  итогам  2019  года  на  участие  в  смотре-конкурсе  были  поданы  заявки  от  11
спортивных организаций (всего приняли участие 25 организаций России). 
Лучшими в номинации «Высшее спортивное мастерство» стали:
1 место – Самбо-70, отделение «Хрустальный» – 3215 очков;
2 место – УОР №4  – 1580 очков;
3 место – СШОР «Москвич» – 1060 очков. 
В номинации «Подготовка спортивного резерва» стали:
1 место -  Самбо-70, отделение «Хрустальный» – 931 очко;
2 место – СШОР ЦСКА - 615 очков 
3 место - УОР №4 - 546 очков.

По итогам 2020 года заявки на участие в срок и по всей форме подали 13 московских
организаций,  а  именно:  Самбо-70,  отделение  «Хрустальный»,  УОР  №  4,  СШ
«Мегаспорт, СШОР №1, СШОР №2, СШОР «Воробьевы горы», СШОР «Москвич», СШ
№7,  СШ  №10,  СШ  «Снежные  барсы»,  СШОР  «Юность  Москвы»,  отделение
«Сокольники», СШОР ЦСКА, «Академия ФК «Ангелы Плющенко». 
Постановили: Принять информацию к сведению; выразить благодарность Иванову
О.А. и сотрудникам СШОР №2 за проделанную организационную роботу. 

4. О решениях СТК от 12 февраля 2021 года:
- о соблюдении процедуры тестирования организациями;
Слушали: Овсянникова О.В. о практикующемся несоответствии указанных в заявке
тренеров,  сопровождающих спортсменов,  с  теми,  кто  в  действительности  с  ними
приезжает на тестирование, что является нарушением Положения по тестированию.
Несмотря на неоднократное указывание методистам школ и клубов на подобные
нарушения со стороны тренеров, ситуация продолжает оставаться прежней. 
Постановили:  1.  В спортивных школах, которые проводят тестирование на своем
катке, участие тренеров тестируемых спортсменов обязательно.
2. В случае участия в тестировании приглашенных спортсменов, при подаче заявки
надо  указывать  фамилию,  имя  тренеров,  которые  будут  присутствовать  на
тестировании от данного клуба/школы.
3.  В случае отсутствия официального представителя спортивной школы/клуба на
выездном  тестировании,  спортсмены  нарушившей  положение  организации
лишаются права сдать тесты без возврата пожертвования.
4. Рассчитать необходимое время на принятие тестов по каждому разряду на одного
спортсмена и впредь принимать заявки на участие в тестировании в количестве, не
превышающем количества предоставляемого льда.
5.  В  случаях  нарушения  данного  положения  составлять  «черный  список»
нарушителей  с  последующим  уведомлением об  этом  администрацию  спортивной
школы/клуба.  В  случае  повтора  нарушений  со  стороны  данного  тренера,
спортсменов этого тренера не допускать к тестированию.
6.  Разработать  форму  отчета  по  каждому  тестированию  на  предмет  соблюдения
процедуры  тестирования.  Поручить  председателям  комиссий  по  тестированию
подавать  вместе  с  протоколом  о  тестировании  также  и  отчет.  Поручить
председателю  комиссии  по  тестированию  Черкасовой  М.Е.  вести  статистику  по
проведению тестирования с дальнейшей публикацией на сайте ФФКМ и в «МФ».
7.  Клубы  и  другие  организации,  которые  не  включены  в  Реестр  ФФКМ,  к
тестированию не допускаются. 



- О критической ситуации с присвоениями разрядов в синхронном катании;
Слушали: Харченко А.В. о критической ситуации с присвоениями 2 и 1 спортивных
разрядов  в  синхронном  катании  в  Москве,  в  связи  с  тем,  что  для  присвоения
разрядов количество участников соревнований по требованиям ЕВСК должно быть
не менее 6 команд в каждом разряде, в то время как в Москве последние два сезона
тренируется  по  2  спортивному  разряду  всего  2  команды  (СШ  «Радужный»  и  СК
«Олимпийский»)  и  3  команды  по  1  спортивному  разряду  (УОР  №4,  СК
«Олимпийский»  и  СШ  «Созвездие»),  что  исключает  возможность  присвоения
разрядов.  В  связи с  этим,  команды по  синхронному катанию находятся  на грани
развала, что представляет собой угрозу утратить синхронное катание в Москве. 
Согласно  статистическим  данным  в  Москве  в  сезоне  2016/17  занимались
синхронным катанием:
- 5 команд по 2 спортивному разряду;
- 4 команды по 1 спортивному разряду;
- 2 команды по разряду КМС;
- 2 команды по разряду МС. 
Всего: 13 команд.
В настоящее время в сезоне 2020/21 синхронным катанием занимаются:
- 2 команды по 2 спортивному разряду;
- 1 команда по 1 спортивному разряду;
- 1 команды по разряду КМС;
- 1 команды по разряду МС.
Всего: 5 команд.
Сокращение  количества  команд  и  спортсменов,  занимающихся  синхронным
катанием также приведет к сокращению или даже прекращению притока лучших
синхронистов в  команды «Кристалл Айс Джуниор» (КМС) и «Кристалл Айс»  (МС)
(УОР № 4), которая является неоднократным призером и победителем чемпионата и
Первенства  России  по  синхронному  катанию  и  участником  чемпионата  мира  и
чемпионата мира среди юниоров. 
Постановили:  Поручить  Харченко  А.В.  создать  рабочую  группу  из  числа  членов
президиума  и  всех  заинтересованных  лиц  по  созданию  «дорожной  карты»  по
популяризации синхронного катания в Москве с целью увеличения числа команд по
всем  разрядам  до  6  и  более.  Включить  в  состав  рабочей  группы  Волкову  Л.В.,
Овсянникова О.В., Устинова К.И., Ткалину В.Н., Кобазеву Д.А., Вереземскую О.И.

- Об использовании музыкальных фонограмм во время соревнований;
Слушали:  Устинова  К.И.  о  необходимости  выплат  во  Всемирную  организацию
интеллектуальной собственности (ВОИС) за использование во время соревнований
музыки, на которую распространяются авторские права. 
Слушали: Гончарова М.А. о расценках ООО «Российское авторское общество (РАО) в
размере 10 рублей за квадратный метр площади (30х60), на которой осуществляется
прослушивание музыки, что составляет 18 тысяч рублей за один день соревнований
каждой организации. 
Слушали: Рабер И.Я. об обращении к Родниной И.К. как депутату Государственной
Думы  РФ  с  просьбой  инициировать  рассмотрение  возможности  не  взимать
установленную плату с прослушивания фонограмм на соревнованиях, поскольку они
являются  частью  тренировочного  процесса  и  не  имеют  коммерческой
составляющей. 
Постановили:  Принять  информацию  к  сведению;  проинформировать  всех
организаторов соревнований московского календаря и всех заинтересованных лиц о



том, что в случае обращения РАО, необходимо будет выплачивать указанные суммы
за публичное исполнение фонограмм на катках во время соревнований. 

-  Об изменении допуска на соревнования в связи с улучшением ситуации по
коронавирусу в Москве;
Слушали:  Устинова К.И.  с  предложением в связи со  снижением числа  заражений
COVID-19 в Москве, разрешить всем участникам соревнований, включая тренеров и
сопровождающих  лиц,  представлять  на  мероприятие  документ  о  взятии  на  себя
ответственности об отсутствии контактов с инфекционными больными, а также, что
не покидал пределы Москвы в течении четырнадцати дней до начала мероприятия
и  данные  документы  предоставлять  вместо  справки  ПЦР.  Иногородним  лицам
оставить прежнюю форму допуска на соревнования: справка о ПЦР с отрицательным
результатом.
Постановили: Проконсультироваться по этому вопросу в Москомспорте и принять
решение в соответствии с ответом из Департамента. 

5. О кандидатурах на награждение почетными знаками ФФКМ.
Слушали:  Рабер И.Я.  о  кандидатурах  на награждение  почетными знаками ФФКМ
следующих лиц: 
1. Ананьева ЕленаАлександровна –методист СШ«Мегаспорт». 
2.  Багина Елена Леонидовна – методист СШОР «Москвич». 
3. Буцаева (Волчкова) Виктория Евгеньевна - старший тренер СШОР «Москвич». 
4. Жгун Елена Вячеславовна – доцент РГУФКМиСТ.
5. Кандыба Светлана Петровна – старший методист СШОР №2.
6. Крылова Анжелика Алексеевна - тренер СШ «Мегаспорт».
7. Ляпина Светлана Евгеньевна – тренер СШ «Синяя птица».
8. Лакерник Александр Рафаилович – вице-президент ИСУ.
9. Моисеева Татьяна Викторовна – тренер СШ «Снежные барсы».
10. Протасеня Илона Ивановна – хореограф СШ «Снежные барсы».
11. Росляков Сергей Сергеевич – тренер СШОР № 2.
12. Рублева Екатерина Борисовна – тренер СШОР «Сокольники».
13. Селицкая Марина Леонидовна – тренер СШОР ЦСКА.
14. Соколовская Светлана Владимировна – тренер СШОР ЦСКА.
15. Фомин Владислав Владимирович – тренер СШОР №2.
16. Шефер Иван Александрович - тренер СШОР «Сокольники».
17. Эйсмонт Елена Николаевна – тренер СШ № 10.
Постановили: Утвердить (единогласно).

Президент ФФКМ Рабер И.Я.
Ответственный секретарь Вереземская О.И.


